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Il Gruppo CODAU per la ricerca si è riunito il 28 marzo 2014 presso l’Università degli 
Studi di Modena e Reggio Emilia.  

Sono presenti 85 funzionari  rappresentanti di 38 Università.  

In apertura  la Dott.ssa Gabriella Brancolini, nel doppio ruolo di Vice Direttore 
Generale e Dirigente della Direzione Ricerca e Relazioni Internazionali, saluta e 
ringrazia per la massiccia partecipazione.  

Interviene il Presidente del CODAU Dott. Enrico Periti il quale segnala che il nuovo 
Statuto del Comitato è in vigore dal 1 marzo 2014 e che a maggio si andrà al rinnovo 
degli organi statutari, ringrazia il gruppo per l’efficace azione svolta durante questi 
anni e si augura che anche con i nuovi vertici CODAU il proficuo lavoro svolto, che ha 
portato il coordinamento degli Uffici ricerca in seno al CODAU a divenire referente 
qualificato ad esempio per MIUR, ANVUR e per altre istituzioni, possa proseguire. 

Il Dott. Claudio Borio e la Dott.ssa Barbara Rebecchi introducono i lavori. 

 

Si passa quindi all’esame del 1° punto all’ordine del giorno:  

Horizon 2020: impatto sulle strutture amministrative delle novità gestionali (v. 
presentazione allegata) 

Dott.ssa NILA COLLEDANI - Università degli studi di Udine  

Illustra le principali novità di H2020 (sistema elettronico, persona di contatto, 
amendament, il GA, budget Art.4, contributo della parte terza, costo di personale-
retribuzione supplementare-, 3 opzioni di ore annuali, ecc…) 

Si ritiene opportuno acquisire opinioni, pareri e proposte di altri atenei da mettere a 
confronto.  



Dott. Marco Degani Università di Bologna propone di portare il monte ore 
all’approvazione degli organi accademici. 

Si apre una ampia ed articolata discussione sulla scelta del monte orario nei vari 
Atenei e sulla opportunità o meno di compilare timesheet integrati 

A seguito della discussione si stabilisce di costituire vari gruppi di lavoro che 
affrontino  le problematiche emerse: 

Un primo gruppo appare già costituito sul consortium agreement coordinato da 
Polimi, e con la partecipazione di  Cattolica, Tor Vergata, Polito, Trento. 

Inoltre si propone la costituzione di altri gruppi di lavoro snelli e con problematiche 
ristrette in modo da rendere il lavoro più incisivo e giungere a risultati condivisi in 
tempi brevi:  

- personale (tipologia di contratto ammissibile, retribuzione supplementare, 
monte ore  produttive, timesheet integrato)  

- linked third parties (tipologia di rapporto ammissibile, responsabilità 
congiunta) 

- spin off (modalità di coinvolgimento-parte terza, conflitto di interessi) 

A seguito di consultazione per mail si addiverrà alla costituzione di detti gruppi. 

 

 2° punto all’ordine del giorno:  

 XXX ciclo di dottorato, criteri, tempistica, disposizioni sulla incompatibilità (v. 
presentazione allegata) 

Dott.ssa SOFIA BAGGINI – Università degli studi di Pavia  

Si apre la discussione sulla sperimentazione dell’accreditamento a partire dal XXX 
ciclo. In particolare ci si sofferma sul regime delle incompatibilità stabilite del DM 45 
le quali impongono l’impegno a tempo pieno del dottorando. In buona sostanza la 
decisione è rimandata ai collegi docenti del dottorato  

 

 3° punto all’ordine del giorno:  

La partenza dei cluster e smart cities (v. presentazione allegata) 



Dott. MARCO DEGANI Alma Mater Studiorum - Università di Bologna  

Illustra lo stato dell’arte. La discussione si concentra sulla possibilità di concedere gli 
anticipi portandoli all’ approvazione degli organi accademici 

  

4° punto all’ordine del giorno: 

Il nuovo bando SIR (v. presentazione allegata) 

Dott.ssa BARBARA REBECCHI - Università degli studi di Modena e Reggio Emilia  

Si apre la discussione sulla forma contrattuale da utilizzare per i PI vincitori- 
chiamata diretta per il DM Miur applicabile al Sir, senza parere preventivo CUN, 
verifica parentela-  

La Dott.ssa Maria Rosaria Muci di Unito apre il dibattito sull’utilizzo del 10% previsto 
nel budget dei progetti presentati da giovani non strutturati a favore dell’Host 
institution . 

 

5° punto all’ordine del giorno:  

Situazione implementazione PJ di U-GOV - (v. presentazione allegata) 

Dott.ssa BARBARA REBECCHI - Università degli studi di Modena e Reggio Emilia  

Relazionano i referenti del Cineca Dott.  Andrea Cocchi e Dott Enrico Brighi. 

 

6° punto all’ordine del giorno: 

Aggiornamenti scheda SUA RD (v. presentazione allegata) 

Dott. GIUSEPPE CONTI - Alma Mater Studiorum - Università di Bologna  

Si apre una approfondita discussione alla quale interviene anche il Dott. Enrico Periti 
il quale sottolinea l’eccellente lavoro svolto dal gruppo coordinato da Giuseppe 
Conti e come esso sia diventato interlocutore autorevole nei confronti del MIUR. Il 
Presidente sottolinea infine come tale metodo di lavoro debba essere ampliato 



anche ad altrui settori della ricerca al fine di fare acquisire al gruppo e al CODAU la 
necessaria autorevolezza 

7° punto all’ordine del giorno: non è stato discusso 

Nuovi impulsi all’attività di trasferimento tecnologico, anche in relazione a H2020  

Dott. GIUSEPPE CONTI - Alma Mater Studiorum - Università di Bologna  

 Si inserisce a verbale la dichiarazione di saluto del Coordinatore Dott. Claudio Borio: 

“Grazie Barbara, un ringraziamento particolare a te e alle tue collaboratrici per 
l'organizzazione impeccabile della giornata e per la splendida accoglienza modenese. 
Grazie anche per il lavoro che hai fatto finora e che farai da qui alla fine di maggio 
sperando che esso possa continuare anche dopo, sarebbe veramente molto bello. 
Un grazie a tutti voi per il percorso fatto in questi anni, con alcuni ormai più che 
decennale. Lascio il gruppo formalmente ma non sostanzialmente e sopratutto 
continuerò ad essere uno di voi seguendovi nel vostro lavoro e cercando di 
partecipare ai vostri prossimi incontri. 
Il gruppo è cresciuto molto in quantità e qualità, siamo una realtà viva e concreta e 
lo testimonia la presenza e la parole di Enrico Periti. 
Sono certo che il prossimo COdau che si insedierà alla fine di maggio continuerà il 
nostro lavoro ed io farò il possibile affinchè il gruppo Codau ricerca non solo sia 
mantenuto ma rafforzato.  
Un abbraccio a tutte/i, sento già la vostra mancanza, spero di rivedervi presto 
Claudio “  
 

Essendosi esaurito l’ordine del giorno e null’altro essendoci da discutere la riunione 
è sciolta alle  

ore 16.30  

  

Il Coordinatore  

Claudio Borio  

 


